

米の構造改革 日本はどう活用

■ 米ボストン・ストラテジクス共同代表 ■

米国で創薬ベンチャーを成功させた日本人2人が創薬コンサル会社を立ち上げた。自身で組織インフラを持たないトゥルーオープンイノベーションを掲げる。米国では医薬品開発業務受託機関(CRO)が発達し、基礎試験から動物実験、臨床試験までの段階で外部委託される。米国産業の構造改革を日本企業はどう利用すべきか、米ボストン・ストラテジクス共同代表の北山英太氏と古屋圭三氏に聞いた。

◆ ◆ ◆

—米国でCROが発達した背景は。

北山氏 1990年代、大手製薬のM&A(合併・買収)やリストラであらゆる人材が流出した。研究開発領域では、創薬ベンチャーやCROとして創業した。CROは受託業務を遂行す



北山 英太 氏

がん医師と連携強み

が18兆9000億円。11年には8兆5000億円

がCROなどで使われた。15年には15兆円にな

ると言られている。

—社内と社外の切り分けは。そもそも創薬に必

要な人数は。

古屋氏 総括部門は数

人で済むだろう。我々の

会社は7人以上には増やさないつもりだ。社内と

社外に境界線を引かない

ことが重要だ。組織やインフラを抱えることより

スクだ。抱えたインフラ

が限界を決めてしまう。

私が競争力の

一つにテキサス大学MDアンダーソンがんセンター(MDACC)との提携がある。世界最大のが

まり最高の作品を創る。

—CROをうまく使う

ノウハウがあるのか。ま

た。15年には15兆円にな

ると言っている。

—CROをうまく使

うノウハウがあるのか。ま

た。15